

ÉDITORIAL

En ouverture de ce cahier, l'écrivaine québécoise Hélène Dorion offre à une personne en deuil des mots qui, «comme des lampes dans la nuit, cherchent à ouvrir le chemin vers d'autres saisons».

Les auteurs et autrices des articles offrent à leur tour leurs propres mots. Ces derniers se veulent l'expression de leurs réflexions et de leurs travaux de recherche. Ils le font généreusement avec l'humble conviction qu'à leur façon ils contribuent ainsi à ouvrir des chemins vers d'«autres saisons».

Ils nous parlent de l'impact de la COVID-19 sur les maisons de soins palliatifs au Québec.

Dans le domaine des soins, il est question de l'approche palliative intégrée aux soins infirmiers à domicile.

Dans ce cahier, la préoccupation des personnes en deuil est présente. Que devient l'accompagnement de personnes en deuil dont le proche est décédé de COVID-19? On nous présente également une expérience innovante d'accompagnement en groupe de personnes endeuillées.

Toujours dans le domaine du deuil, un auteur propose une réflexion sur le lien qui se développe entre les soignants en gériatrie et les proches de ceux dont ils ont pris soin.

Un dossier sur les groupes de soutien en centre de jour en soins palliatifs complète le contenu de ce cahier. Ces groupes offrent des lieux où les paroles partagées «comme des lampes dans la nuit, cherchent à ouvrir le chemin vers d'autres saisons».

Dans la chronique *J'ai lu*, on propose un volume dont l'auteur nous «mène sur la voie du deuil et de la richesse des liens familiaux».

Bonne lecture!

Gilles Nadeau, rédacteur en chef